

Antofagasta sigue en cuarentena por alta positividad y ocupación de camas

COVID. A pesar de que ya se cumplió un mes en el Paso 1, el máximo de duración dispuesto por el Minsal, capital regional mantiene números preocupantes. Ayer se llegó a los 700 muertos en la zona.

Redacción

A un cuando desde el Ministerio de Salud (Minsal) anunciaron hace un mes que las cuarentenas durarían como máximo cuatro semanas, siendo “más estrictas, pero con mayor certeza” como explicó en su momento la subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, ayer se confirmó que tanto Antofagasta como Mejillones seguirán en el Paso 1, a un mes de que se decretara dicha medida en estas comunas.

En un principio, la seremi de Salud, Rossana Díaz, había explicado que, de mantener indicadores altos, en la cuarta semana se daría a la población “un descanso”, para luego volver al Paso 1, pero esto no fue así.

El intendente de la región, Rodrigo Saavedra, explicó que esta situación se debe a que “no hemos logrado bajar de forma significativa los datos estadísticos relacionados con la cantidad de casos diarios, disminución en positividad y situación hospitalaria”.

Según el informe epidemiológico publicado por el Minsal, al 7 de febrero la capital regional mantenía un total de 1.228 casos activos, siendo la comuna con más casos a nivel nacional por segunda semana consecutiva. Además, hasta ayer se informaba un 97% de ocupación en las camas críticas del Hospital Regional.

Hay que recordar que esta semana la ocupación de camas críticas llegó al 99% por dos días seguidos.

“La evaluación del consejo de expertos sesiona los lunes y los jueves. Por tanto, se revisará semana a semana esta situación hasta que los números nos permitan salir de esta etapa”, agregó la autoridad regional.

“CIFRAS NO ACOMPAÑAN”

Al ser consultado sobre la nueva duración de las cuarentenas que se había anunciado desde el Gobierno, el seremi de Gobierno, Marco Vivanco, dijo que la medida del “descanso” fue pensada para enfrentar las



YA VAN 82 TRASLADOS DESDE EL HOSPITAL REGIONAL DESDE ENERO. AYER SE HICIERON OTROS CUATRO POR MEDIO DE LA FACH.

complejidades que trae un confinamiento obligatorio, “pero lamentablemente las cifras no nos han acompañado”.

Sobre cuánto durará la cuarentena desde ahora, Vivanco aseguró que “esto se revisará todas las semanas, cuando se junte el comité de expertos (lunes y jueves) y ahí nos señalarán, a medida que los números nos vayan acompañando, si la comuna puede acceder al paso 2”.

COMUNICACIÓN DE RIESGO

El vicepresidente del Colegio Médico (Colmed) de Antofagasta, Michel Marín, explicó que son varios factores que convergen para decidir cuándo una comuna debería salir del encierro. Y enfatizó en el punto de la ocupación de camas críticas, la que actualmente no baja del 95% en la capital regional, y cuyo máximo ideal es del 85% para avanzar al Paso 2.

“Bajo solo ese punto, no me parecía lógico (levantar la cuarentena). Es muy peligroso. No queremos llegar a la última cama y decirle a un paciente que se vaya a morir a su casa”, agregó.

Misma opinión comparte el infectólogo del Hospital Regional y académico de la Universidad de Antofagasta, Francisco Salvador. Y recalco que “toda

“Lo más importante es que sea creíble lo que se está pidiendo. Tiene que haber una mejor comunicación de riesgo”

Michel Marín
 vicepresidente Colmed
 Antofagasta

vía tenemos problemas para ubicar pacientes en unidades de pacientes críticos. Es difícil solamente por decreto eliminar la cuarentena, siendo que todavía no hemos disminuido los pacientes críticos que ingresan”.

Para Marín, uno de los principales problemas es la manera en que se está entregando el mensaje de urgencia desde el gobierno a la población, que es necesario que se cumpla el aislamiento.

“Lo más importante es que sea creíble lo que se está pidiendo. Tiene que haber una mejor comunicación de riesgo”, explicó el representante del Colmed regional.

En tanto, Salvador enfatizó que “la gente no está respetando la cuarentena”, y que “el error fue informar que duraría solo un mes. Hubiera sido mejor comunicar que al mes se iba a reevaluar”.

82
traslados se han realizado solo en lo que va en el 2021 desde el Hospital Regional.

El académico de la UA agregó que es importante que las autoridades “controlen y fiscalicen la movilidad de las personas” y disponer de más residencias sanitarias, debido a que muchos pacientes se están contagiando en sus casas.

El académico de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, Gabriel Cavada, explicó que “esto muestra dos cosas: la poca eficacia de las cuarentenas tardías, y de alguna forma, que Antofagasta está pagando el tener mucha pobreza en campamentos, que creo que no están lo suficientemente catastrados y atendidos”.

“Cuando tú dices que vamos a aislar y proteger la gente, uno está pensando en gente que tiene ingresos formales”, argumentó el especialista, y agregó que en la comuna “hay muchas familias que su único ingreso es del empleo informal”, dijo el especialista.

Con respecto a este nuevo cambio en sus propias medidas del Minsal, Cavada enfatizó que “se ve mal. En el fondo, es

reconocer que tu plan original fracasó. Cuando dices a priori que la cuarentena va a durar un mes, y de nuevo se alarga, quiere decir que la planificación o las proyecciones de la medida estuvieron malas”.

CASOS DIARIOS

Ayer, la Región de Antofagasta tuvo 279 casos nuevos de contagiados por Covid, de los que 186 presentaron síntomas, 76 fueron asintomáticos y 17 están sin notificar. La zona llegó a los 34.196 casos acumulados.

De estos, 212 corresponden a Antofagasta: 28 a Calama; 17 a Mejillones; seis a Tocopilla; cinco no son residentes; cuatro a María Elena; y tres a Sierra Gorda.

La zona llegó a los 700 decesos a causa de la enfermedad del coronavirus.

De los ocho fallecidos informados ayer, cinco corresponden a la capital regional. Esto llevó a la comuna de Antofagasta a lamentar 348 decesos desde que comenzó la pandemia en la comuna, la más alta de toda la región.

En la tarde de ayer también se realizaron cuatro nuevos traslados a cargo de la Fuerza Aérea. Según datos del Hospital Regional, ya se suman 82 pacientes que han sido transportados desde enero. **CS**